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Хитрая зарплата Без выхода 
учителей не ходите!
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Цемпосёлок
остался
без медицины?

Помнится, 31  январи 2 0 1 1  года с огромной помпой, нри парадных речах, фанфарах и литаврах районная 
власть открыла в Ц емносёлке здравпункт. Десять лет поселковая общ ественность из молодых мам 
и пенсионеров требовала возрождения своего пункта здравоохранения. И вот свершилось! Читайте на стр. 5 ►
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НОВОСТИ РОДНОГО ГОРОДА
1 СЕНТЯБРЯ

День знаний 
для своих
Коллектив ангарской больницы скорой медицинской 
помощи большой, потому и первоклассников в семьях 
медиков набралось три десятка. В минувшую субботу, 
нарядные и красивые, пришли они с родителями 
в больницу на праздник первоклашек.

Для малышей подготовили концертную программу, подар
ки, сувениры и школьно-письменные принадлежности, Лидер 
местного профсоюзного комитета, врач-реаниматолог Ольга 
Горбунова, поздравила детей и родителей с началом учебного 
года и пожелала успехов на нелёгком поприще школьника. 
Свои поздравления малышам высказал и главный врач боль
ницы Борис Басманов.

Такие утренники в больнице стали уже традиционными. 
Встречи сближают и роднят коллектив медиков, ребята дружат 
и общаются со своими ровесниками. Немаловажно и то, что 
дети знакомятся с работой пап и мам, посещая их рабочие 
места.

Детский утренник закончился чаепитием и конкурсами-вик
торинами по истории азбуки.
*  Евгений КОНСТАНТИНОВ

ПОМНИМ ВСЕГДА

В память о Бате
На последнем заседании городской Думы депутаты 
приняли решение об увековечении памяти Юрия 
Алексеевича Болдырева. С такой инициативой выступил 
трудовой коллектив военно-патриотической школы 
«Мужество» имени Юрия Алексеевича Болдырева.

Мемориальная доска будет установлена на фасаде здания 
муниципального бюджетного образовательного учреждения 
дополнительного образования детей «Военно-патриотическая 
школа «Мужество» имени Юрия Алексеевича Болдырева», рас
положенного по адресу: Ангарск, квартал Б, дом 16.

Памятная доска представляет собой композицию из двух 
мемориальных досок, на одной из которых портрет Юрия Бол
дырева, на второй - текст следующего содержания: «...Все 
причины взвесив, всем врагам и недругам назло, я избрал из 
всех земных профессий Воина святое ремесло... Ю.А. Болды
рев». -
■ Валентин СОТНИКОВ

РЕМОНТ

«Капиталка» идёт 
своим чередом
О результатах реализации муниципальной адресной 
программы «Проведение капитального ремонта 
многоквартирных домов, расположенных на территории 
города Ангарска» на 2012 год депутатам на прошедшем 
заседании городской Думы доложила начальник 
Департамента ЖКХ и строительства Василина Шунова.

Данная программа действует на территории города в целях 
улучшения технического состояния и продления сроков экс
плуатации жилищного фонда. Финансирование программы 
осуществляется из бюджетов города Ангарска, Иркутской об
ласти, средств Фонда содействия реформированию жилищно- 
коммунального хозяйства и-собственников помещений много
квартирных домов. В 2012 году на эти цели в общей сложно
сти направлено свыше 90 миллионов рублей.

Выборочный капитальный ремонт пройдет на 36 много
квартирных домах, в том числе трех бывших общежитиях.
*  Виктор СЛОБОДЧИКОВ

Главный
праздник
сентября
В День знаний - 
1 сентября - Дворец 
творчества детей 
и молодёжи проводил 
для школьников 
развлекательно
познавательные праздники 
и утренники. В большом 
зале Дворца побывали 
воспитанники средних 
школ №№14, 19, 24, 31,
32 - всего около трёх 
тысяч ребят.

По замыслу педагога-ор- 
ганизатора Ольги Домашев- 
ской, встреча и знакомство 
детей с работой досугового 
центра должны стать основой 
их дальнейших планов занять
ся творчеством и искусством. 
Сегодня в Ангарске ДТДиМ, 
пожалуй, единственное вос
питательное учреждение, где 
во всех кружках и секциях, ан
самблях и коллективах дети 
занимаются бесплатно. Об

ЗНАК ДОБЛЕСТИ

этом было сказано гостям 
первосентябрьской встречи.

Впрочем,, не только зна
комство с работой Дворца, но 
и полезная информация про
звучала в этот день от арти
стов и ведущих в адрес ангар
ских школьников. На сцене и в 
зрительном зале прошли кон
курсы, викторины и ролевые 
игры, в ходе которых девчон
ки и мальчишки учили буквы 
алфавита, показывали свои 
знания в арифметике и чисто

писании. Победители получи
ли в награду сувениры и па
мятные призы.

Остается добавить, что по
сле подобных утренников ре
бята находят для себя занятия 
по душе. Здесь же они знако
мятся с педагогами и записы
ваются в клубы по интересам. 
В новом учебном году во 
Дворце творчества будут ра
ботать 24 таких секций и на
правлений.
■ Евгений АЛЕКСАНДРОВ

Многодетные 
семьи отмечены 
наградой
Власти Ангарского района вручили 
первым четырем многодетным семьям 
почетный знак «Родительская доблесть». 
Он учреждён Думой АМО. Награжденным 
почетным знаком I степени вручается 
денежная премия в размере 100 тысяч 
рулей, II степени - 70 тысяч и III степени - 
50 тысяч рублей.

Почетный знак I степени вручается при на
личии десяти и более детей. В этом году но
минантами стала семья Юдинцсвых, в которой 
10 детей - два сына и восемь дочерей. Екате
рина Александровна работает электромонте
ром химического завода ОАО «АНХК», пользу
ется заслуженным уважением в коллективе, 
Эдуард Борисович трудится водителем.

Награда II степени присуждается семье, в

которой но меное семи детей. В этой номина
ции победителями стали Искорневы. Людмила 
Петровна работает воспитателем в детском 
саду №65, ее педагогический стаж - более 36 
лет, Владимир Аркадьевич находится на за
служенном отдыхе.

Знак III степени присуждается семьям, вос
питывающим пятерых-шестерых детей. Номи
нантами стали две семьи - молодые многодет
ные родители Юлия и Андрей Сизовы и Клав
дия Васильевна Седых (ее супруг Геннадий 
Петрович трагически погиб).

Почетным знаком «Родительская доблесть» 
будут награждать родителей, которые воспи
тывают или воспитали пятерых и более детей. 
Если семья воспитала усыновленных детей, 
она также имеет право быть номинантом на 
вручение премии,

С инициативой о награждении многодет
ных семей выступил депутат Думы Ангарского 
района Дмитрий^Надымов. Теперь ежегодно 
лучшие многодетные семьи в Ангарском рай
оне будут награждать почетными знаками 
I, II, III степеней. Обязательным условием яв
ляется проживание на территории Ангарского 
муниципального образования не менее семи 
лот и хорошая репутация семьи.
■ Антон ПАНФИЛОВ

ОТКРЫТИЕ

Пропуск на танцпол
В Ангарске открылась новая школа танцев. В одной 
из пятиэтажек 8 микрорайона теперь можно будет 
научиться классическим бальным танцам, исполнению 
танго, хип-хопа, вальса и даже русских народных 
танцев.

Мастера-хореографы не ог
раничивают в возрасте желаю
щих научиться танцевать. Здесь 
будут рады видеть и трёхлетних 
малышей для 'занятий сцениче
ской ритмикой, и людей стар
шего возраста, которым по пле
чу русские танцы, кадриль и 
полька.

В рамках развития городской 
социальной программы плани
руется, что часть групп, зани
мающихся хореографией, будет 
работать безвозмездно. А вот 
научиться стрип-пластике или 
слбжной ирландской джиге мож
но будет за небольшую плату.

Воспитанник ансамбля спор
тивных бальных танцев «Сюр
приз», неоднократный победи
тель международных и всерос
сийских соревнований, извест
ный тренер Николай Цыганаш 
мечтает о том, чтобы его школа 
танцев стала для местной детво
ры и молодёжи клубом по инте
ресам и влечениям. Не исключе
но, что открытие данс-колледжа 
даст путёвку в жизнь ангарским 
самородкам, в которых скрыты 
талант и желание танцевать ярко 
и красиво.
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ
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ПРОЕКТ

Зарплаты бюджетников 
повысят. Но хитро - 
по «эффективному 
контракту» Силовикам зарплаты повысили без всяких 

условий, а от учителей и врачей потребовали 
«эффективности». Результат предсказуем.

Сказано - сделано. Снача
ла президент в ходе предвы
борной кампании пообещал 
сильно повысить зарплаты 
бюджетникам. Затем 7 мая 
закрепил эти обещания свои
ми указами. А с 1 декабря 
начнется реализация повыше
ния. Таким образом, обещан
ного пришлось ждать не три, 
а только один год.

Уже и Минтруда предста
вило проект программы ре
формирования оплаты бюд
жетникам. Произошло это на 
заседании рабочей группы 
Российской трехсторонней 
комиссии при правительство 
РФ, состоявшейся на про
шлой неделе. «Изюм» доку
мента состоит в том, что зар
плату будут повышать не про
сто так, всем чохом, а по «эф
фективному контракту». Те
перь трудовые отношения в 
бюджетной сфере станут 
строиться на оценке эффек
тивности каждого работника.

Реформа будет проходить 
в два этапа: с 2012-го по 
2014-й и с 2015-го по 2018 го
ды, фактически шесть лет. 
Неторопливость повышения 
объясняется, по-видимому, 
его масштабами, ведь дело 
касается пятой части рабо
тающих: на начало 2012 года 
у нас насчитывалось 14,4 
миллиона бюджетников, из 
них ббльшая часть - в образо
вании (5,23 миллиона), здра
воохранении и социальных 
услугах (3,93 миллиона).

К слову, подобное повы
шение зарплат военнослужа
щим и правоохранителям в 
конце прошлого года прошло 
гораздо быстрее, всего за па- 
ру-тройку месяцев, и «эффек
тивных контрактов» от них ни
кто' не требовал. Правда то 
было перед выборами, а это - 
после.

Но вернемся к бюджетни
кам. Повышать станут по-раз
ному. До 2018 года зарплата 
врачей, преподавателей ву
зов и научных сотрудников 
должна вдвое превосходить 
среднюю по региону, а зар
платы преподавателей на
чального и среднего профоб
разования, работников куль
туры, социальных работников, 
младшего и среднего мед
персонала выйдут на средний 
уровень в своей местности.

Повышение зарплаты увя
зывается с достижением 
«конкретных показателей ка
чества и количества оказы
ваемых услуг», созданием 
прозрачного механизма опла
ты труда руководителей, уста
новлением базовых окладов, 
ставок зарплаты по профес
сионально-квалиф икацион
ным группам.

Расплывчатость формули
ровок напоминает аналогич
ные документы позднесовет
ской эпохи, начиная со знаме
нитой «пятилетки эффектив
ности и качества». В этот раз, 
соответственно, намечается 
«шестилетка» того же содер
жания, но не во всех сферах, 
а только в бюджетной.

Минтруда делает главную 
ставку на внедрение механиз

С 2007-го по 2012 годы зарплата 
бюджетников колебалась от 63 
до 70 процентов средней по экономике, 
в здравоохранении - от 72 до 78 процентов. 
Существенной остается и разница между 
оплатой труда в муниципальных 
и государственных учреждениях в разных 
регионах.

ма стимулирования бюджет
ников к повышению качества 
оказания услуг в виде «эф
фективного контракта», под 
которым подразумеваются 
«трудовые отношения, осно
ванные на наличии госзада- 
ния и целевых показателей 
эффективности работы»; на 
системе оценки эффективно
сти деятельности работников; 
на системе оплаты труда, учи
тывающей различия в слож
ности выполняемой работы, 
количество и качество затра
ченного труда; на системе 
нормирования труда.

В трудовом договоре бу
дут расписаны должностные 
обязанности, показатели и 
критерии оценки труда работ
ника, условия оплаты труда и 
предоставления льгот.

Источники финансирова
ния определены, но тоже как- 
то расплывчато. Они будут 
изысканы внутри самой сис
темы, например, за счет ре
организации неэффективных 
учреждений. Таковым прика
жут измениться в соответст
вии с духом времени, и это 
должно дать третью часть 
требуемых средств. Осталь
ное же поступит из федераль
ного бюджета и внебюджет
ных источников. Под послед
ними понимается оказание 
платных услуг, то есть на по
вышенную зарплату бюджет
ники отчасти должны будут 
заработать сами.

Отраслевые профсоюзы 
не дали убаюкать собя краси
выми словами о повышении, а 
тут же высказали к программе 
массу претензий. Они посчи
тали, что документ не дотяги
вает до нужного уровня, что
бы именоваться программой. 
«Нет никаких расчетов, какие 
учреждения являются эффек
тивными, какие нет, как и ко
гда они будут оптимизирова

ны и какой объем средств бу
дет высвобожден на повыше
ние зарплат; нет оценки спро
са на платные услуги, за счет 
которых будут повышены зар
платы», - отметила замести
тель руководителя Департа
мента социально-трудовых 
отношений аппарата Федера
ции независимых профсою
зов Елена Косаковская.

Озабоченность у нее вызы
вает и неопределенность вре
мени, в которое бюджетники 
станут оказывать платные ус
луги - в пределах восьмичасо
вой рабочей недели или же 
вне ее. «Учитель или врач не 
откажется работать в рабочее 
время за дополнительную 
плату, однако если это будет 
за рамками рабочего време
ни, когда бюджетник будет 
вынужден сам себе зарабаты
вать, то это будет сверхна
грузка. Получается, что к по
вышению оплаты труда это не 
имеет никакого отношения: 
это интенсификация труда, по 
сути - эксплуатация. Предло
женная программа - это фак
тически профанация повыше
ния заработной платы», - ре
зюмировала она. Кроме того, 
в зарплату могут быть включе
ны льготы и выплаты социаль
ного характера, что допуска
ется в проекте программы.

Профсоюзы не исключают, 
что эта реформа окажется та
кой же неэффективной, как и 
предыдущая, которую Мин- 
здравсоцразвития провело в 
2008 году. Тогда бюджетники 
перешли с единой тарифной 
сетки на отраслевую систему 
оплаты труда, что хотя и по
высило зарплаты в образова
нии и здравоохранении, но не 
привело к изменению соотно
шения средней зарплаты 
бюджетников и средней по 
экономике.
■ KM.RU

БДИ

Пожары в жилых 
домах случаются
За период с 1 января по 20 августа 2012 года 
на территории Ангарского района во время пожаров
3 человека погибли, 19 травмированы. Всего 
зарегистрировано 145 пожаров, это на 15 случаев 
больше по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года.

Основная доля возгораний приходится на жилой сектор - 
86 случаев, в многоквартирных домах произошло 29 пожаров, 
в частном жилом секторе - 17, в садоводствах - 29.

Увеличение количества пожаров специалисты отдела над
зорной деятельности по Ангарскому району связывают в пер
вую очередь с электротехническими причинами (40 случаев), а 
также с нарушением правил устройства и эксплуатации печей 
(19 случаев).

В связи со сложной обстановкой с пожарами администра
ция города рассмотрит вопросы о принятии действенных мер 
в рамках обеспечения первичных мер пожарной безопасности 
с целью создания необходимых условий для безопасности на
селения и сохранности материальных ценностей. Кроме того, 
будет разработан комплекс мероприятий, направленных на 
предотвращение возникновения пожаров и минимизацию по
терь от них. Планируется провести инструктажи по мерам по
жарной безопасности и собрания жильцов с обсуждением ин
формации о пожарах.
И Антон ПАНФИЛОВ

/Ъ/Неделя.
А Н Г А Р С К
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0 0 0  «Ангарское 
строительное 
управление» сообщает, 
что пг оектная декларация 
о строительстве 
малоэтажной застройки - 
трехэтажного жилого 
дома 17 по адресу: 
Иркутская область, город 
Ангарск, юго-западная 
часть квартала 251 - 
расположена на сайте 
администрации 
г. Ангарска
http://angarsk-goradm.ru.

0 0 0  «Ангарское 
строительное управление» 
сообщает, что проектная 
декларация 
о строительстве 
малоэтажной застройки - 
трехэтажного жилого 
дома 18 по адресу: 
Иркутская область, город 
Ангарск, юго-западная 
часть квартала 251 - 
расположена на сайте 
администрации 
г. Ангарска
http://angarsk-goradm.ru.

http://angarsk-goradm.ru
http://angarsk-goradm.ru
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ГОВОРЯТ, ЧТО

Язву не пропустят
В Иркутской области усилят контроль над проведением 
ветеринарно-санитарной экспертизы мяса на рынках. 
Как сообщает Борис Балыбердин, главный 
государственный ветеринарный инспектор Иркутской 
области, соответствующие указания направлены 
госветинспекторам городов и районов. Он отметил, 
что принятые меры направлены на профилактику 
возникновения и распространения сибирской язвы 
в регионе.

По словам Бориса Балыбердина, совместно с органами ме
стного самоуправления, представителями территориального 
Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия человека, правоохранитель
ными органами продолжится работа по устранению мест не
санкционированной торговли продукцией животного происхож
дения. Всего с начала 2012 йода было проведено 15 рейдов по 
проверке мест стихийной торговли мясом, рыбой, молоком и 
молочной продукцией, медом. Выявлено 13 нарушений ветери
нарного законодательства, вынесено 10 постановлений об ад
министративном правонарушении, изъято 700 килограммов 
продукции, которая по результатам лабораторных исследова
ний признана опасной и направлена на уничтожение.

Кроме того, Борис Балыбердин отметил, что в Иркутской 
области ведется плановая вакцинация крупного рогатого скота 
от сибирской язвы и других опасных болезней. С начала года 
на территории области профилактической вакцинации против 
сибирской язвы подвергнуто более 216 тысяч голов животных, 
в том числе лошадей - более 13 тысяч голов, крупного рогато
го скота - более 165 тысяч голов, мелкого рогатого скота - 
37 тысяч голов.

В первой городской 
больнице специальная 
комиссия оценила труды 
своих сотрудников.
За каждым отделением 
медучреждения закреплена 
территория, где медики 
ежегодно высаживают 
цветы, ухаживают 
за деревьями 
и подстригают их. Всего 
в палисадниках несколько 
тысяч различных цветов: 
петуньи, георгины и даже 
гладиолусы. Есть альпийские горки.

Из подручных материалов - ткани, бутылок 
и пластика - медики добавили декорации на 
клумбы. Здесь вечноцветущая ромашка, стре
коза и муравой, грибы, птицы, лягушки и пруд 
с кувшинками. На территории больницы есть 
даже своя аллея ветеранов. Экспертная ко
миссия прошлась по всем клумбам и постави
ла оценки.

- У нас разные номинации, проигравших 
нет. Это 34 отделения, все они на осеннем ба
лу получат призы. Есть за творчество, за ста

бильность, оригинальность, ость, конечно, 
Гран-при. В прошлом году трос работников, 
получивших Гоан-при, ездили по путевке в 
Таиланд, - говорит Леонид Павлюк, главный 
врач городской больницы №1.

Итоги конкурса подведут 21 сентября. 
В этот день в первой городской больнице со
стоится праздник - осенлий бал. Главный приз 
в этом году также путевка - поездка за границу.

Конкурс на озеленение клумб среди со
трудников проводится уже седьмой год. Зи
мой вместо цветов территорию медучрежде
ния украсят ледяные скульптуры.

Ищите запасной 
выход
В ходе совместного рейда сотрудники 
прокуратуры Иркутска и специалисты 
областного МЧС нашли в иркутских кафе 
множество нарушений правил пожарной 
безопасности. Где отдыхать опасно и как 
посетителю избежать экстремальных 
ситуаций?

Огнетушители неисправны, автоматическая 
пожарная сигнализация отсутствует, правила 
поведения при пожаре персонал не знает. Та
кие выводы сделали специалисты после посе
щения одного из кафе в центре Иркутска. Не
давно заведение уже оштрафовал Роспотреб
надзор. А теперь, судя по всему, организации

предстоит выплатить штраф и за нарушение 
правил пожарной безопасности.

- Первым делом обращается внимание на 
то, как можно эвакуироваться из кафе, есть ли 
второй выход. В помещении кафе на видных 
местах должны быть огнетушители, - поясняет 
Андрей Барановский, старший инспектор ОНД 
Иркутска.

Также специалисты советуют посетителям 
проверять наличие плана эвакуации, обращать 
внимание на состояние проводки, стараться 
избегать кафе, расположенных в подвальных 
помещениях. Из 20 заведений, проверенных 
за последние две недели, в подавляющем 
большинстве найдены нарушения. В основном 
владельцы общепита ссылаются на незнание 
требований.

Через месяц специалисты вновь вернутся с 
проверкой. Если ничего не изменится, заведе
ния закроют.

По материалам ИА «Байкал Инфо», «Вести-Иркутск»

Прогулка по улице 
будущего С новой 

школой!
Просторные классы, 
современное 
оборудование. Новую 
школу в селе Русские 
Янгуты ждали шесть лет. 
Старое здание 
образовательного 
учреждения, деревянное, - 

j в аварийном состоянии.
Хлебом-солью встретили 

главу региона Сергея Еро- 
щенко в селе Русские Янгуты. 
Повод посетить муниципаль
ное образование самый радо
стный: здесь открывается но
вая школа. Клятва от учени
ков, вручение символического 
ключа от строителей. По
здравления от первых лиц.

- Я вас поздравляю. Мы не
сколько раньше вызвали вас с 
каникул. Знаменательное со
бытие, вы пойдете в новую 
школу. Мы ос строили шесть 
лет, - говорит Сергей Ерощен- 
ко, губернатор Приангарья.

- Хоть и строили шесть 
лот, зато какая школа! - не 
скрывают радости педагоги.

Сначала - небольшая экс
курсия для главы региона. 
Светлые просторные классы,

большие коридоры, спортзал. 
И все же главная радость - 
новое оборудование. Учитель 
технологии Александр Габи- 
дуллин работает учителем 
ужо 13 лот. И впервые в рас
поряжении его учеников такое 
оборудование.

- Просторы для творчества 
значительно расширились, - 
говорит преподаватель. - Ес
ли вспомнить, раньше ни о 
каком оборудовании даже ре
чи но шло, не могли даже 
мечтать. Сейчас новая школа 
и новые требования, значит, и 
нам нужно меняться.

На то, чтобы построить 
школу в'соле Русские Янгуты, 
израсходовано более двухсот 
миллионов рублей: 154 мил
лиона - средства федераль
ного бюджета, еще 66 мил
лионов - деньги областной 
казны. Уже завтра в новую 
школу придут 180 учеников. 
Это дети не только села Рус
ские Янгуты, но и ближайших 
насоленных пунктов - дере
вень Грязнушка и Прохоровка. 
По словам Виктора Басюка, 
министра образования Иркут
ской области, с кадрами про
блем в школе нот.

Иркутск - город инноваций. В канун Дня знаний 
изобретателям областного центра устроили настоящий 
экзамен. Как работают, какие проблемы существуют? 
В прогулку по улице будущего вместе с  сотрудниками 
городской администрации отправилась съемочная 
группа АС «Байкал ТВ».

Практичные, современные, а самое главное - инновацион
ные. Фонарные столбы на улице Фридриха Энгельса в област
ном центре выполнены с использованием новых технологий. 
Светодиодные лампы и антивандальное покрытие. Объявления 
на такие столбы уже не наклеишь, а срок их службы - более 20 
лет.

А это уже другой объект, в сквере у памятника женам де
кабристов. Не так давно здесь появились нанобордюры. Уста
навливаются они целиком, прямо на месте.

- Технология позволяет нам делать бордюр монолитный, 
плавно сгибающийся, наносить на него различный рисунок, 
более 40 видов. В принципе, по цветам мы тоже не ограниче
ны, - говорит Антон Ефимов, управляющий проектом.

Небольшой участок улицы Энгельса превратился в испыта
тельную площадку. Все это - проект городской администрации 
«Аллея инноваций». С 2011 года в Иркутске появились иннова
ционные остановка, тротуар и скамейки. Всего около 10 объ
ектов. Цель проекта - проверить разработки ученых и пред
принимателей в реальных условиях. Как оказалось, суровую 
сибирскую зиму и знойное лето они выдерживают, а вот на
тиск вандалов - нет. В целом эксперимент признали удачным.

- Все проекты удались в той или иной части. Они, может 
быть, требуют какой-то доработки, какой-то модификации. Мы 
открыты для инноваций. Ежегодно мы объявляем конкурс ин
новационных проектов. Очень лояльно относимся к проектам, 
которые не просто находятся в голове, а уже имеют наработ
ку, и приветствуем всех, кто к нам обращается, - отмечает 
Алексей Апьмухамедов, председатель комитета по экономике 
администрации города Иркутска.

В рамках проекта появятся и новые объекты: например, уже 
на-следующей неделе на улице Чкалова откроют еще одну ин
новационную остановку. Она будет больше и удобнее той, что 
из улице Декабрьских Событий. Подрядчик постарался учесть 
все замечания горожан.

Хобби 
работе 
не помеха
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Цемпосёлок остался 
без медицины?
▲ Начало на стр. 1

Нашлись возможности для 
ремонта первого этажа обще
жития Цемзавода и закупки 
необходимого оборудования 
на сумму 3 миллиона 297 ты
сяч рублей. Свой терапевт, 
педиатр, медсестра, приви
вочная и физиокабинет! Пяти
дневный приём пациентов! 
Чем но праздник для всех бо
лящих и страждущих?

Но и обслуживал здрав
пункт территории Цом- 
посслка, Строителя и Шести- 
тысячника, а это 3000 населе
ния, в том число 750 детей и 
подростков. А в последнее 
время сюда же были прописа
ны «живые души» садоводов 
при Китоо и Майско.

Время идёт, обстоятольст-

НУ И НУ

ва меняются. И пришла пора 
идти педиатру Цемпосёлка в 
предусмотренный законом 
декретный отпуск, и терапевт 
приезжает из Китоя в здрав
пункт лишь раз в неделю. «От
говорила роща золотая» по
селковой медицины. Да и пе
диатр принимает пациентов 
лишь по понедельникам и чет
вергам. По четвергам - только 
грудничков, малышей до года. 
А как быть мамам с заболев
шими детьми в другие дни не
дели? Правильно, с коляской 
через железнодорожные пути 
в Китой или на автобус - и в 
Ангарск.

При таком положении ве
щей даже любезного терапев
та из Китоя но могут отпустить 
в отпуск, предусмотренный,

кстати, Трудовым кодексом. 
Но замонить-то его некем!

Голоса звонящих в редак
цию и во все колокола жен
щин из Цемпосёлка и Строи
теля звенят и срываются от 
обиды и возмущения. Что они, 
люди второго сорта, если ли
шены конституционного права 
на защиту здоровья - своего и 
детей? А власть погудела на
счет заботы об ангарских ок
раинах во имя своего пиара, а 
дальше - хоть трава в посёлке 
не расти? Но здось растут де
ти. Нет, ребята-демократы, 
такой расклад не устраивает, 
особенно жительниц.

Раньше здесь можно было 
сделать прививки, принять 
физиопроцедуры, сдать пусть 
не все, но хоть какие-то ана

лизы, теперь - глухо: езжай в 
город или оставайся без диаг
ноза и лечения. Хотя это тоже 
демократия, предоставляю
щая право выбора.

Игнорировать социальные 
проблемы своих земляков 
пресса не имеет права. По
этому мы и обратились в 
Управление здравоохранения 
администрации АМО с рядом

вопросов, касающихся дея
тельности (и её качества) 
здравпункта Цемпосёлка. И с 
надеждой ожидаем позитив
ных ответов по изменению си
туации, с которой столкнулись 
молодые мамы, пенсионеры, 
дети и прочие слои населения 
ангарского предместья.
■ Владимир НЕСТЕРОВ

«Ласковое телятко»
Мэр Ангарского района Владимир Жуков вдруг решил попытать счастья в предвыборной гонке за пост 
главы Ангарска. Ранее он заявлял «Конкуренту», что рассматривает эту возможность как «понижение». 
Теперь же говорит, что всё взвесил и во главу угла поставил интересы жителей территории. «Это для вас 
неожиданность, - заметил его соперник от КПРФ Сергей Бренюк. - А я ожидал этого шага от Владимира 
Валентиновича. Он у нас просто так не понижается. Дело в бюджете - он более привлекателен, 
чем в районе». Между тем на выборах в Ангарске лбами столкнутся уже три единоросса - Владимир 
Жуков, Сергей Петров и Андрей Истомин. И только единственный, Истомин, стал официальным кандидатом 
от партии власти.

Сейчас, по данным ГИК Ангарска, 
на пост мэра города претендуют 
12 кандидатов. Это заместитель главы 
муниципалитета Дмитрий Чернышов, 
представитель «Справедливой Рос
сии »  Игорь Романов, коммунист Сер
гей Бренюк, директор ООО «Чистый 
город», депутат Думы Ангарска Кон
стантин Моляров, гендиректор ОАО 
«Завод РТА» Валерий Курочкин («Яб
локо»), глава Многоотраслевой произ
водственной компании Эдуард Ищен
ко (ИОО «Коммунисты России»), К ним 
присоединились временно не рабо
тающая Светлана Гущенко (ЛДПР), 
председатель НК «Союз взаимной 
поддержки» Сергей Гагаркин, пенсио
нер Борис Борискин. «Единую Рос
сию» представляет единственный 
официальный кандидат - заместитель 
главы администрации Ангарского рай
она Андрей Истомин. Зато два члена 
местного политсовета - гендиректор 
ЗАО «Стройкомплекс» Сергей Петров 
и мэр Ангарского района Владимир 
Жуков - стали соперниками своего же 
однопартийца.

«А у нас в Ангарске такая традиция 
уже, - радостно прокомментировал 
соперник кандидатов партии власти 
Сергей Бренюк. - Помните, как ны
нешний мэр города Леонид Михайлов 
пошёл на выборы самовыдвижением? 
В его команде, шедшей в Думу, кста
ти, был и Владимир Жуков. Их тогда 
накануне выборов за нарушение парт- 
дисциплины исключили из «ЕР», а ко
гда Михайлов победил, стало делать 
нечего - быстренько включили обрат
но». Однако сейчас у «ЕР», похоже, на
стали не те времена, и это партии 
приходится гоняться за кандидатами, 
а не наоборот. Репрессивная машина, 
очевидно, в отношении отщепенцев не 
заработает.

«Это для вас неожиданность, - за
метил Сергей Бренюк. - А я ожидал 
этого шага от Владимира Валентино
вича. Он у нас просто так не понижает
ся. Дело в бюджете - в городе он бо
лее привлекателен, чем в районе». По 
мнению коммунистов, Владимир Жу
ков остался недоволен своим мостом в 
районной администрации, так как

львиная доля бюджетных средств, ко
торые отпускаются этому уровню вла
сти, идёт на зарплаты бюджетникам и' 
различные социальные выплаты, тогда 
как бюджет города Ангарска распола
гает средствами на ЖКХ, дорожное 
строительство. Коммунисты обвиняют 
Жукова в желании «попилить» деньги. 
«Владимир Жуков, под какими бы 
знамёнами он ни шёл, всё равно ос
таётся олицетворением власти, и мы 
ему об этом напомним», - пригрозил 
второй секретарь обкома КПРФ Евге
ний Рульков. Владимиру Валентинови
чу ходить под знамёнами не привы
кать. Сергей Бренюк как дурной сон 
вспоминает, как Жуков накануне выбо
ров в ангарскую Думу «ходил на наши 
митинги и в сторонке стоял», а потом 
избирателям рассказывал, что «он с 
КПРФ». Под крылом протестного дви
жения, как догадались теперь комму
нисты, Жуков и попал в Думу района, а 
после стал мэром. «Виртуозно, не вы

ходя из «Единой России», - сказйл 
Сергей Бренюк. «Любознательный и 
деятельный Владимир Валентинович, 
судя по всему, присмотрелся но толь
ко к красному флагу и стягу с голубым 
медведем. Нравится ему и синее, и 
жёлтое, и радуга тоже нравится. Жу
ков, он у нас, как ласковое телятко, у 
семи маток...» - заметил один из собе
седников «Конкурента».

Несколько недель назад разгорел
ся скандал в ангарском отделении 
«Справедливой России». Местные 
справроссы заявили, что представ
ленный ими список из семи человек 
не удовлетворил бюро и на конферен
цию вынесен не был, вместо него по
явился другой, который местные не 
согласовывали. Тогда-то наблюдатели 
и отметили, что ангарские «эсэры», 
находясь в тесном контакте с Влади
миром Жуковым, готовили список из 
лояльных к нему людей. Впрочем, и 
руководство отделения «СР», и сам

о",'»,

Жуков какую-либо связь отрицают. 
Между тем в списках . «Единой Рос
сии», очевидно, тоже есть люди, сим
патизирующие Владимиру Жукову, к 
примеру, ведущий специалист рек
ламно-информационного отдела ОАО 
«Ангарское управление строительст
ва» Александр Пашков, которому при-' 
писывают информационную поддерж
ку нынешнего мэра Ангарского рай
она. Стоит обратить внимание и на ра
дужный список «Патриотов России», 
где, к примеру, по пятому округу вы
двинулся Иван Владимирович Жуков, 
сын Владимира Жукова. Очевидно, в 
этом списке стоит искать и другие фа
милии, связанные общими интереса
ми с главой Ангарского района.

Сам Владимир Жуков заявил, что 
работа на посту мэра района принес
ла свои плоды: был подготовлен ряд 
инициатив в сфере ЖКХ, строительст
ва, улучшения жизни многодетных се
мей, однако многие начинания тормо
зятся на уровне города, поскольку 
районная власть не имоет соответст
вующих полнЗмочий. Оставляя «в ты
лу», то есть на уровне района, свою 
команду, Жуков делает попытку взять 
под контроль работу в городе (дейст
вительно, сам Жуков сейчас является 
мэром, однако полномочия сити-ме
неджера, человека, который управляет 
муниципальной командой, сосредото
чены в руках его сторонника Антона 
Медко. В случае победы на выборах 
главы Ангарска Жуков фактически ос
тавляет район за своими людьми). 
«Я думаю, если наша команда одер
жит победу на выборах мэра, то во
прос двоевластия в городе и районе 
можно решить за полгода-год», - по
хвалился Жуков. Он заявил, что, поми
мо сына, в Думу Ангарска идёт блок 
его людей, среди которых «экономи
сты, строители, специалисты в право
охранительной сфере и общественни
ки». «Мы Думу на этот раз сделаем 
полноценной», - заверил он. Гнева 
«Единой России» верный партиец не 
боится, как и наветов соперников. 
«Жители моей территории мне важ
нее, чем политические спекуляции», - 
заявил кандидат. ■

Таким образом, наблюдатели на
зывают трёх наиболее вероятных пре
тендентов на пост мэра: Сергея Пет
рова, Сергея Бренюка и Владимира 
Жукова. Каждый из трёх кандидатов 
готовит себе лояльную Думу. Люди 
Сергея Петрова идут в списке «Спра
ведливой России», Сергея Бренюк^ 
мощно поддерживает «Стальконструк- 
ция», предприятие первого секретаря 
обкома КПРФ Сергея Левченко, Вла
димир Жуков ставит на свой диплома
тический дар и отдельных личностей в 
«Единой России» и «Патриотах Рос
сии».
■ Юлия ПЕРЕЛОМОВА, 
газета «Конкурент-ВСП»
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Гусары, не молчать!
Фильму «Гусарская баллада» - 50 лет
Разве можно сегодня сравнить, скажем, Юрия Яковлева, блистательно 
исполнившего эту роль в фильме Эльдара Рязанова «Гусарская баллада» 
в 1 9 6 2  году, с Павлом Деревянко, сыгравшим поручика в картине «Ржевский  
против Наполеона» 2 0 1 1  года, или с Сергеем Безруковым - он играет поручика 
Горжевского в фильме «Уланская баллада», который выйдет в прокат в ноябре 
2012-го . Нельзя! Как нельзя сравнить и сами картины.

У каж дого врем ени - свой поручик Ржевский

Разве можно сравнить актера-комика 
Игоря Ильинского в роли Кутузова и звез
ду «Вечернего квартала» Владимира Зе
ленского в роли Наполеона? Кино народ
ное и кино коммерческое - где область 
пересечения и какова она?- «Гусарскую 
балладу», между прочим, в свое время 
посмотрели 50 миллионов зрителей. Так 
что есть успех? Деньги или признание? 
Тем не менее именно на таких примерах 
можно судить, как изменилась наша стра
на, наш кинематограф и сами зрители.

Несмотря на то что сегодня поискови
ки Интернета при запросе «Гусарская 
баллада» первым делом выдают адрес 
жилого комплекса в Подмосковье с таким 
названием, всем от мала до велика из
вестно, что фильм Эльдара Рязанова - 
народное и любимое кино. Как и многие 
другие фильмы этого режиссера, «Гусар
ская баллада» разошлась на цитаты с мо
мента ее появления. Песни из кинофиль
ма, такие как «Давным-давно» или «Колы
бельная Светланы», поют до сих пор. Но 
то, что нам кажется классикой сейчас, ко
гда-то пробивалось сквозь тернии.

Дата - полвека со дня выхода народ
ной картины - отмечается очень широко. 
На двух крупных фестивалях 50-летию 
«Гусарской баллады» посвящены специ
альные вечера.

На «Мосфильме» открылась фотовы
ставка, посвященная полувековому юби
лею картины - в главном корпусе студии 
можно посмотреть на фотографии с кад
рами из фильма и поностальгировать.

А еще можно перечитать одну из книг 
Эльдара Рязанова, где в главе об Игоре 
Ильинском он пишет так: «В 1961 году, 
воспой, я перечитал пьесу Александра 
Гладкова «Давным-давно». Озорная, на
писанная звонкими, яркими стихами, она 
рассказывала о смелых, лихих людях, ко
торые весело дерутся, горячо влюбляют
ся, бескорыстно дружат, готовы прийти 
на помощь другу, о людях, которые ценят 
шутку, застолье и вообще любят жизнь. 
Мне захотелось снять такой фильм. И по
вод подвернулся удобный: через полтора 
года исполнялось 150 со дня Бородин
ской битвы. Я но сомневался, что с за
пуском фильма сложностей не окажется. 
Пьеса девятнадцать лот шла на сцене и 
была достаточно популярна.

Неожиданно я наткнулся на сопро
тивление. В Министерстве культуры со
чли произведение слишком легковес
ным. «Как! К юбилею Отечественной 
войны 1812 года выступить с легкомыс
ленной комедией, смакующей гульбу 
дворян и их любовные забавы? Это не
возможно!» - говорили мне авторитет
ные редакторы. Я пытался доказать, что 
пьеса вызывает в зрителе гордость за 
наших предков, восхищение их подви
гом, будит любовь к Отчизне. Однако 
призывы оставались тщетными.

- Гусары-рубаки, гусары-забияки (на 
самом деле было употреблено более 
грубое слово) - так подытожил мнение 
чиновных редакторов тогдашний замес
титель министра культуры Е.А. Фурцевой 
Владимир Евтихианович Баскаков: кине
матограф был именно его вотчиной. Гос
кино тогда еще но организовалось.

Неблагоприятная реакция на мое на
мерение диктовалась дурным отношени
ем не столько к пьесе или ко мне, а тем, 
что фильм будет выпущен к юбилецо.

. Официальность, противопоказанная 
искусству, традиция тягучих, занудных 
юбилеев и стала препятствием на пути к 
осуществлению «Гусарской баллады» 
(так я по совету Леонида Зорина решил 
назвать фильм).

Однако в тс далекие, забытые, благо
словенные времена студия имела право 
самостоятельно решать запуск фильма, 
минуя высшие инстанции, и благодаря 
опять-таки поддержке Ивана Александ
ровича Пырьева «Гусарскую балладу» 
удалось протолкнуть в производство. 
Право самостоятельного запуска филь

ма студией и, больше того, приемки его 
вернулось только 25 лет спустя, когда 
перестройка стала ломать и крушить об- 
ронзовевшую канцелярщину.

«Гусарская баллада» - моя первая 
картина но на современном материале и 
первая экранизация. До сих пор никто, 
кроме узкого профессионального круга, 
не знал сценариев, по которым я снимал 
фильмы. Они не издавались как само
стоятельные литературные произведе
ния. Пьеса же «Давным-давно» была ши
роко известна театралам, публике, и я, 
как режиссер, не имел права сделать 
картину ниже известных постановок или 
хуже пьесы. В сценарии, как и в пьесе, 
роль народного полководца Михаила Ил
ларионовича Кутузова не очень большая, 
но ключевая, смысловая, важная. На все 
роли я подбирал комедийных актеров и 
по сомневался, что Кутузова тоже должен 
играть комик. Я решил предложить роль 
фельдмаршала моему старому другу и 
любимому артисту Игорю Ильинскому.

Как и следовало ожидать, мое пред
ложение на студии встретили в штыки. 
«Комедийный актер, - говорили мне то
гдашние руководители «Мосфильма», в 
частности генеральный директор В.Н. 
Сурин, - не имеет права появляться на 
экране в образе великого полководца. 
Ведь как только зрители увидят Ильин
ского в форме фельдмаршала, они по

катятся со смеху, и память Кутузова бу
дет оскорблена, скомпрометирована»...

...Кроме соучастников, то есть чле
нов съемочной группы, убедить я никого 
не смог. Но это было еще полбеды. Ко
гда я приехал к Ильинскому, он наотрез 
отказался играть роль Кутузова.

- Нет, нет. Во-первых, крошечная 
роль, почти эпизод. Несерьезно для ме
ня. А потом, я значительно моложе, чем 
Кутузов был в 1812 году. Мне придется 
изображать старика, это может полу
читься не очень естественно.

Но я понимал, что не найду лучшего 
исполнителя роли Кутузова для коме
дийного фильма. После урока с «Челове
ком ниоткуда» я проверял себя очень 
тщательно, но все опасения разбива
лись о логические выводы. Итак, ясно: 
только Ильинский! Эта убежденность 
подкреплялась еще и тем, что я провел 
несколько кинопроб других, очень силь
ных актеров, но результат не удовлетво
рял меня. Я принялся вести двойную иг
ру, решил перехитрить всех - и руково
дство студии, и Ильинского. Ильинского 
я обманывал, говоря, что вся студия 
только и мечтает увидеть его в роли Ку
тузова. На студии же я уверял, что актив
но ищу актера, снимаю кинопробы, и вы
ражал лицемерное сожаление, что под
ходящий кандидат еще не найден.

А тут наступила зима, пришла пора

выезжать на зимнюю натуру. Вскоре на
тура стала «уходящей», то есть снег при
нялся таять, и съемки находились под 
угрозой срыва. Я буквально умолил Иль
инского сниматься и, не проинформиро
вав руководство студии, свершил само
вольный поступок - отсГ/ял эпизод, где 
Кутузов проезжает перед войсками. 
А вскоре снег стаял совсем, и эту сцену 
переснять с другим исполнителем не 
представлялось возможнымТак я по
ставил студию перед свершившимся 
фактом. Пришлось смириться с моим 
выбором. Далее начались павильонные 
съемки, и тут Игорь Владимирович сам 
увлекся ролью, разошелся, понял, что, 
несмотря на малый объем, она действи
тельно очень значительна, и с удоволь
ствием ее играл. Уже во время первых 
репетиций я почувствовал, что артист 
угадан необычайно точно...

...Вскоре после отправки копии гото
вого фильма в Министерство культуры на 
студию приехала Екатерина Алексеевна 
Фурцева. Я пошел толочься в директор
ском предбаннике в надежде увидеть ми
нистра, выяснить, смотрела ли она кар
тину и каково ее мнение. Я действитель
но попался на глаза Фурцевой. Она вы
сказала мне свое неудовольствие:

- Как вы смогли совершить такой 
просчет? - говорила мне Екатерина 
Алексеевна. - Надо было додуматься - 
взять на роль Кутузова Игоря Ильинско
го! Вы же исказили, можно сказать, ок
леветали великого русского полковод
ца. Я очень люблю Ильинского, он - пре
восходный комик, но Кутузов... Это бес
тактно! Зритель будет встречать его по
явление хохотом. Ильинского надо за
менить, переснять его сцены. В таком 
виде мы картину не выпустим.

- Но там зима, - возразил я, - а сей
час август. И потом, через десять дней 
годовщина Бородина. И, по-моему, Иль
инский играет чудесно.

- О том, чтобы фильм вышел к юби
лею, вообще нс может быть и речи... 
Переделайте. А зима или лето - у вас в 
кино все можно, - компетентно закончи
ла Фурцева и отвернулась.

В кинопрокат полетели распоряже
ния, что выпуск фильма на экран отме
няется. Никакой демонстрации «Гусар
ской баллады» в юбилейные дни не со
стоится.

Я был уничтожен и убит. Пытался 
спорить - меня нс хотели слушать...»

Ну а дальше Эльдар Александрович 
не менее захватывающе рассказывает о 
том, как непостижимым образом, что на
зывается, сложились звезды и благодаря 
небольшой заметке в аджубеевских «Из
вестиях» фильм к означенной дате все 
же вышел на экраны.

Сегодня мы празднуем уже 200-летие 
Отечественной войны 1812 года. Телека
налы подготовили масштабные проекты 
к этой дате. Но какой из них запомнится, 
как «Гусарская баллада», которую в эти 
дни покажут по ТВ . (канал ТВ Центр,
8 сентября в 12.35)? Как не остановить 
тех, кто делает ремейки «Служебного ро
мана» и «Кавказской пленницы» (по ком
мерческим законам один из залогов по
лучения хорошей прибыли - это узнавае
мый бренд), так и ничего не поделать с 
тем, что в год очередной громкой даты 
Отечественной войны появится фильм, 
«отсылающий» зрителя к популярной 
картине Эльдара Рязанова, вошедшей в 
«Золотую коллекцию» «Мосфильма».

Сравнение: в чью пользу?
«Г УС А Р С КА Я  БАЛЛА ДА»

О чем фильм?
Лего 1812 года. В поместье отставного майора Азарова приезжает 

(усарский поручик Дмитрий Ржевский. Ом заочно помолвлен с племян
ницей майора и не очень рад будущей встрече с невестой, рисуя её се
бе жеманной модницей. Но Шурочка - воспитанница двух старых вояк, 
дяди-майора и его денщика, - отлично держится в седле, умеет фехто
вать. Желая показать дяде маскарадный костюм, она выбегает в сад, 
одетая корнетом, и... сталкивается нос к носу с будущим женихом. Пла
ны разрушает внезапно начавшаяся война, на которую Шурочка отправ
ляется в костюме корнета - защищать Родину... Прообразом главной ге
роини стала реальная кавалерист-девица Надежда Дурова.

Кто снимал?
Сценарий - Александр Гладков при участии Эльдара Рязанова
Режиссер-постановщик - Эльдар Рязанов
Оператор - Леонид Крайненков
Художники - Михаил Богданов, Геннадий Мясников
Композитор - Тихон Хренников
Кто играет?
Лариса Голубкина - Шурочка Азарова /  корнет Азаров
Юрий Яковлев - поручик Дмитрий Ржевский
Игорь Ильинский - фельдмаршал М.И. Кутузов
Николай Крючков - Иван
Виктор Кольцов - Азаров
Антоний Ходурский - граф Нурин
Татьяна Шмыга - Луиза Жермон

«УЛ А Н С КА Я  БАЛЛАДА»
О чем фильм?
1812 год. Накануне решающей битвы при Бородино тайный агент 

Наполеона крадет план сражения. Об этом становится известно Кутузо
ву, и он посылает на перехват трех бравых улан - поручика Горжевско
го, князя Кикнадзе и унтера Птуху. Путь их лежит в Польшу, где разво
рачивается бурный роман Наполеона с графиней Валевской.

Кто снимал?
Режиссер-постановщик - Олег Фесенко 
Автор сценария - Глеб Шпригов 
Оператор-постановщик - Арунас Баразнаускас 
Звукорежиссер - Сергей Чупров 
Композитор - Максим Дунаевский 
Кто играет?
Антон Соколов - Алексей Тарусов 
Сергей Безруков - Горжевский ,
Анатолий Белый - Кикнадзе 
Станислав Дужников - Птуха 
Валерий Николаев - Де Витт 
Анна Чиповская - Беата 
Ольга Кабо - Марта 
Сергей Журавель - Кутузов 
Эрик Фратичелли - Наполеон 
Гедиминас Адомайтис - Коленкур 
Павел Делонг - Ледоховский 
Борис Клюев - Телятьев 
Егор Пазенко - Уваров 
Владимир Гостюхин - Тарусов-старший 
Светлана Меткина - Валевская



«ЭКСПЕРИМЕНТ «ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

По командам из центра 
управления марсоход 
Curiosity проехал три 

, метра вперед от точки

«ИЗОБРЕТЕНИЕ

посадки в кратере Гейла, по
сле чего развернулся на 90 
градусов и проехал еще два 
метра задним ходом. Пере-

Настоящую революцию в технике 
совершила американская компания 
а штате Калифорния: инженеры 
представили публике удивительную 
техническую новинку - воздушный 
мотоцикл, способный летать 
в 4 метрах от земли!

- Считайте, что этот летающий аппа
рат будет выполнять функции вездехо
да, - говорит один из создателей ховер- 
байка, аэрокосмический инженер Марк
де Рош. - В перспективе он будет помогать 
врачам добираться до пациентов, погранични
кам - патрулировать территории и доставлять 
боеприпасы военным.

Уже сейчас летающий мотоцикл легко под
нимается на высоту 4,6 метра и развивает 
скорость до 48 километров в час. Но, по сло
вам конструкторов, это всего лишь первый 
прототип.

- В будущем ховербайк сможет летать со 
скоростью до 240 километров в час и подни

маться на высоту 3 километра, - уверяют 
в компании. - Наша разработка пол но- 

с§§> стью изменит облик земного транспорта.
■ I __________________________________________
« И Х  НРАВЫ

Кукломама

На то, чтобы добиться первых результатов, 
ушли годы кропотливой работы. Инженеры 
старались добиться того, чтобы летать на мо- J 
тоцикле мог даже ребенок.

- Управление очень простое и чисто интуи- \ 
тивное, оно не требует почти никакой подго
товки, - объясняют в фирме. - На уровне коле
ней пилота стоят две планки. Чтобы машина 
повернула, человеку достаточно надавить на 
них, наклонившись в нужную сторону.

Кроме того, по словам Марка де Роша, хо
вербайк оснащен бортовым компьютером, ко
торый вычисляет траекторию полета, просчи- j  

тывает углы крена, поворота и наклона.

Когда матери пятерых детей Элис 
Уинстон сказали, что она больше 
не сможет рожать, женщина стала 
покупать кукольных малышей, которые 
как две капли воды похожи 
на настоящих.

Однажды Элис увидела на обложке журна- J 
ла куклу для будущих родителей, на которой j 
мамы и папы обучаются, как правильно дер
жать ребенка и ухаживать за ним, и всю свою 
нерастраченную материнскую любовь британ
ка перенесла на таких пупсов.

Первую куклу она купила за 180 долларов и 
назвала ее Эмили. Всего же за семь лет анг
личанка собрала целую коллекцию из 50 груд
ничков стоимостью до 1200 фунтов стерлин
гов. Элис покупает для своих «ребятишек» 
одежду, переодевает их и ухаживает, как за 
настоящими детьми.

Муж Элис не смог смириться с ее любовью | 
к куклам. Супруги часто ссорились, и в итоге 
Крис ушел.

- Я ни за что не бросила бы своих «искус
ственных детей» даже ради мужа, - говорит 
миссис Уинстон.

Она сменила супружескую двуспальную 
кровать на односпальную, а дополнительное 
пространство в доме заняла новыми пупсами 
и вещами для них.

Куклы настолько реалистичны, что однаж
ды Элис остановил полицейский, когда увидел 
четверых «детей» на заднем сиденье. Он хотел 
оштрафовать женщину, так как в машине не 
было детских кресел, и долго не мог поверить, ‘ 
что это всего лишь куклы.

- Я знаю, что они не настоящие, но никто 
не сможет встать между мной и ними! - гово
рит Элис Уинстон.

Небесный

ДРУГОЙ МАСШТАБ &лНеД™
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День с сурками
Удивительных приятелей завел себе восьмилетний 
мальчик, отдыхавший со своей семьей в небольшом 
австрийском городке на склоне Альпийских гор. 
Маленький Матео Уолш свел дружбу с ... целой 
колонией диких сурков.

- Вот уже четыре года наш Матео и эти робкие животные не 
могут прожить друг без друга, - рассказывает мать мальчика 
Михаэла. - Сын просто обожает их, и-зверьки нисколько его не 
боятся, потому что чувствуют и понимают - он ни за что на све
те не причинит им вреда.

И действительно, ребенку удалось совершить- настоящее 
чудо: приручить невероятно пугливых и осторожных сурков 
почти невозможно - при первом же признаке опасности пуши
стые грызуны мигом прячутся в норки. Кроме того, в Альпах 
человек для них отнюдь не друг, а самая страшная опасность, 
ведь в Австрии сурки - добыча местных охотников.

- Мы приезжаем сюда каждый год на пару недель, - про
должает Михаэла. - И даже несмотря на то, что сурки видят 
Матео так редко, они не забывают его и каждый раз встреча
ют как своего.

Общение восьмилетнего малыша и пушистого семейства 
запечатлел на пленке 46-летний учитель из местной школы.

- Это потрясающе! Ребенок настолько легко и естественно 
общается с дикими животными! - восхищается фотограф. - Ко
гда мальчик рядом, они как будто обретают уверенность, что с 
ними ничего не случится. Чтобы сделать эти снимки, я подо
шел к ним почти вплотную. Это потрясающее чувство - видеть, 
когда столь пугливое животное смотрит на тебя без всякого

Подготовлено по материалам The Telegraph, 
РИА «Новости», Дни.ру, «Твой день»

Марсианские хроники
Исследовательский аппарат, две недели назад 
совершивший посадку на Марсе, преодолел первые

движением управляли 24 спе
циалиста НАСА.

- Для каждого движения 
задается сложный алгоритм, 
поэтому от нас требовалась 
полная концентрация, - заве
рил участник проекта Брайан 
Купер.

Фотоснимки, сделанные в 
ходе эксперимента, уже пере
даны на Землю. Они свиде
тельствуют, что все шесть ко
лес аппарата работают ис
правно. По словам инжене
ров, ходовые испытания про
должатся в сентябре, на это 
же время назначены первые 
химические пробы почвы.

Напомним, марсоход при
землился на поверхность 
Красной планеты 6 августа. 
Главная цель запуска Curiosity - 
изучение рельефа Марса на 
предмет существования мик
роорганизмов.

Кстати, место посадки 
Curiosity теперь носит имя 
знаменитого писателя-фанта- 
ста Рэя Брэдбери, скончав
шегося 5 июня в Калифорнии.

Мечта Ихтиандра
Водоем, расположенный неподалеку от городка Трагосс 
в Австрии, невероятно популярен у отдыхающих во все 
времена года: в холода здесь располагается парк, 
а когда приходит тепло, он постепенно превращается 
в чудесное озеро.

Этот необычный парк-озеро является местом паломничест
ва туристов и любителей подводного плавания. Gruner See - а 
именно так звучит название местности на австрийском наре
чии немецкого языка - в переводе означает «Зеленое озеро».

Редкий природный объект расположен в живописной доли
не у подножия заснеженных гор.

- Зимой Зеленое озеро не исчезает совсем, а лишь сокра
щается в размерах, занимая небольшую площадь, - говорят 
местные жители. - При этом его глубина не превышает двух 
метров. С наступлением тепла снег и лед гор начинают посте
пенно таять, заполняя котлован, и большая часть аллей со ска
мейками и мостиками также становится частью озера. В это 
время дайверы, погружаясь на глубину, особенно любят отды
хать на оказавшихся на дне лавочках.

К концу июля вода начинает постепенно спадать и водоем 
вновь превращается в «сухопутное» место отдыха. Стоит отме
тить, что и зимой, и летом температура воды в парке-озере не- 
превышает 4-5 градусов по Цельсию.

ТИХОХОД

пять метров по поверхности планеты.
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О пер. Кассандра. Узел. Морал. Натр. Резина. Тмин. 
Бедовый. Махра. Корн. Кудри. Моря. Нумизмат. Баль. 
Хочу. Ракша. Ф иник. Невского. Стадион. Сдвиг. Лото. 
Тумане. Разрыв. Кавалер. Крылов. Бикс. Ком иссар. 
Велюр. Клир. Игла. Енисей. Мате. Нанос. Ужас. Вено. 
Ален. Коне. Трон. Рококо. Ехида. Янки. Толк. Сват.'

НЕБЕСНАЯ КАНЦЕЛЯРИЯ
ПО В ЕРТИКА ЛИ: С пособ. Н ауськивание. Чешка. 

Лучше. Домина. Валенки. Комом. Карузо. Едва. Чабан. 
Визави. Лариска. Сыта. Еры. Соте. Йогурт. Клейка. Кнур. 
Клуня. Тщета. Утро. Блажен. Очерк. Скирд. Аграрии. 
Износ. Рико. Крести. Радон. Амами. Секс. Звено. Бард. 
Ж ивот. Сарафан. Драхма. Втык. Сено. Гидра. Ролики. 
Л орен . Пинок. Алтарь. Гром. Йорк. Неон. Авив. 
Таможенник. Хиллз. Макс. Грек. Анемон. Орас. Алов. 
Нахал. Слет. Чисты. Аптека. Авто. Рундук. Овир. Енот.

Прогноз погоды
4 сентября. Температура днем +25°, ночью +9°.
5 сентября. Температура днем +24°, ночью +8°.
6 сентября. Температура днем +18°, ночью +12°.
7 сентября. Температура днем +20°, ночью +11°.
8 сентября. Температура днем +20°, ночью +9°.
9 сентября. Температура днем +16°, ночью +8°.
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